
                                                ACTA Nº 8

                                       Período Legislativo Nº 137

En la ciudad de Paraná, Provincia de  Entre Ríos, a los 10 días de mayo de

2016,  siendo  la  hora  10:00,  se  reúne  la  Comisión  de  Tierras,  Obras

Públicas,  Recursos  Naturales  y  Ambiente  con  la  presencia  de  los

Diputados:  Gabriela  LENA,  Rosario  ROMERO, Emilce PROSS,  Carmen

TOLLER, Ayelén ACOSTA, María Elena TASSISTRO, Daniel KOCH, Juan

NAVARRO,  Daniel  RUBERTO,  Sergio  KNEETEMAN,  Alberto  ROTMAN,

Alejandro  BAHLER,  José  ARTUSI  y  Leticia  ANGEROSA.  El  tema

convocante son los  expediente Nºs 20.834 y  21.206  por  los cuales se

prohíbe  la  exploración  y  explotación  de  hidrocarburos  por  métodos

convencionales  y  no  convencionales  (fractura  hídrica)  en  la  provincia.

Primeramente, la Presidenta dice que respecto a fracking la voluntad de

prohibirlo  está  en ambos proyectos,  es  decir  en el  dictamen en el  que

avanzó  la  comisión  y  en  el  texto  enviado  desde  el  Ejecutivo.  Sería

interesante  avanzar  en un despacho consensuado.  KOCH opina que si

bien es válida la modalidad del Poder Ejecutivo de enviar una propuesta, le

gustaría  que  lo  haga  tiempo  y  forma,  habida  cuenta  de  la  buena

predisposición de los legisladores y a los efectos de no perder tiempo. Para

TOLLER  el  proyecto  del  Gobierno  (21.206)  reafirma  la  voluntad  del

Ejecutivo  del  no al  fracking  en  territorio  provincial  y  mociona quitar  del

artículo 1º del proyecto la frase “e islas de jurisdicción provincial”. LENA

sostiene que tanto en los fundamentos como  en el 1º artículo  del proyecto

enviado  por  el  Ejecutivo  no  está  expresado  de  modo  tajante  dejando

abierta  la  posibilidad  de  aplicación  de  métodos  no  convencionales.  Se

propuso agregar  un órgano de aplicación y la idea de preservar el Acuífero

invitando  a  las  provincias  integrantes  de  la  región  asentada  sobre  el

Sistema Acuífero Guaraní a sumarse. TOLLER considera que la sociedad

está necesitando una definición al respecto. Seguidamente, propone  un

agregar un artículo que contemple la búsqueda de energías alternativas

sustentables. LENA argumenta que la energías no renovables forman parte



de otro proyecto.  NAVARRO explica que se va a resolver  en el  bloque

oficialista el acompañamiento o no de esta norma. ARTUSI  manifiesta que

claramente los proyectos estaban centrados en la prohibición del fracking;

hemos abierto un debate, sin abrir juicio de valor, para avanzar en otras

cuestiones.  Considera que hay que ajustarse al  objetivo  de prohibición.

ROTMAN, enfatiza que ante el peligro de contaminar el Acuífero, hay que

prohibir, insistir en el artículo que los métodos sean convencionales y no

convencionales. Explica que la pelea a futuro va a ser por el agua, no por

el petróleo. Dentro de pocos años, el petróleo va a ser secundario. KOCH

coincide en la apreciación de Rotman. A su turno, ROMERO comenta que

en  la  Cámara  de  Diputados  de  la  Nación,  se  trabajó  un  proyecto  de

Universidades Nacionales referido a matriz energética. Todos los científicos

argentinos opinaron  que la  matriz  energética  tiene que ir  virando hacia

energías  alternativas  y  el  trabajo  incluyó  la  diversificación  de  la  matriz

energética. Comparte lo expresado por Artusi respecto de focalizar en el

fracking  ya  que  de  ampliar  a  otras  cuestiones,  hay  que  consultar  con

especialistas. Coinciden los legisladores que ya los municipios hicieron sus

ordenanzas declarando libre de fracking. TOLLER promueve que se haga

un solo dictamen para que la sociedad vea que no hay fisuras. Hace un

reconocimiento  a  la  Presidenta  de  la  Comisión  y  a  la  metodología  de

trabajo. LENA dice que se va a armar un nuevo despacho atendiendo lo

planteado y lo va a hacer circular.  BAHLER expresa que cuando en un

encuentro anterior  con representantes de la Cámara de Petroleo y Gas

planteó el problema sísmico, no supieron que contestar. Propongo que diga

la prohibición de exploración por “ métodos sísmicos”. La represa de Salto

Grande  está  siendo  controlada  con  respecto  a  las  bases.  Es  una

responsabilidad muy grande la que tenemos. No obviemos este tipo de

cuestiones. A continuación, TASSISTRO solicita el  expediente Nº 21188,

de su autoría por el que se solicita al Poder Ejecutivo que considere la

inhabilitación y cese de actividades de la Empresa Soluciones Ambientales

S.A, ubicada en el departamento Gualeguaychú sobre la Ruta N.º 16, Km

1,8.  La Diputada relata que le pidió a los Presidentes de Bloque dar pronto



despacho al expediente ya que el olor que emana “ahoga, afixia, enferma y

mata”.  Pide  que  se  continúe  con  el  parate  de  la  producción  y  se  la

relocalice en otro lugar.  Anteriormente estaba en Gualeguay y luego se

instaló en Gualeguaychú. ROMERO recuerda que hay una ley nacional de

residuos peligrosos. Tienen normas pero no las cumplen. Se hace presente

en la Sala, un representante de la repartición sindical que trabaja en la

fábrica para reclamar que se ve afectada la fuente de trabajo y que les han

abonado  media  quincena.  Comparte  con  los  legisladores  que  hay  una

norma y que tiene que cumplirse como también la empresa presentar un

plan  de  contingencia  responsable.  Manifiesta  su  preocupación  porque

pueden  quedar  en  la  calle.  Advierte  que  la  Secretaria  de  Ambiente

provincial  dijo  que  no  estaba  contaminado  el  lugar  pero  el  cese  de

actividades de la fábrica se hace porque el río Guleguay desborda y es una

medida  de  prevención.  TASSISTRO enfatiza  en  que  no  se  legisla  para

cerrar la empresa sino para hacer cumplir las normas, instando al Ejecutivo

a  que  tome  medidas  para  cumplir  con  todos  los  estándares.  TOLLER

coincide  en  que  la  empresa  es  la  que  tiene  que  demostrar  que  está

cumpliendo  con  las  leyes  vigentes.  Proponen  que  sea  el  Ministerio  de

Trabajo quien acceda a comunicarse  con la empresa porque incumple las

leyes  de  defensa  al  trabajador.  Para  ROTMAN  deben  cumplir  con  las

normas para que no se contamine el medio ambiente, las sustancia más

contaminante son los derivados del río y el impacto va a caer en la salud

de todos. La Comisión decide dictaminar con modificaciones introducidas al

Proyecto  de  Resolución,  a  los  efectos  que  la  empresa  “Soluciones

Ambientales  S.A”,  mantenga  los  40  puestos  de  trabajo  existentes.  No

habiendo más temas que tratar, siendo la hora 13:50, finaliza la reunión.

Conste.  


